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ПОЧЕТНЫЙ ДОЛГ СТРОИТЕЛЕЙ
Осуществляя программу капи

тального строительства в Ангар
ске, коллективы первого, пятого 
районов ежедневно сдают в экс
плуатацию десятки тысяч квад
ратных метров жилой площади, 
многочисленные здания соцкульт
быта. Благодаря усилиям строи
телей город с каждым годом рас
тет, становится все краше и кра
ше. Только в этом году трудящие
ся получили от строителей около 
сорока тысяч квадратных метров 
постоянной жилой площади, ряд 
магазинов, столовых, детских са
дов и яслей. Снимаются леса с 
жилых домов в 107, 73, 74 квар
талах, в поселке цементного заво
да. Этими днями войдет в эксплу
атацию здание десятой средней 
школы на 850 учащихся, закан
чивается отделка здания детских 
яслей, подходят к концу работы 
во встроенном кинотеатре. Всюду 
высятся башни подъемных кра
нов. Недавно они появились в
восточной части города, но и
здесь уже виднеются корпуса жи- 

" .  лых трехэтажных домов, полным 
^  ходом идет строительство индуст

риальными методами.
• Полные творческих сил и энер
гии строители дали слово в этом 
году дать трудящимся Ангарска 
семь тысяч квадратных метров 
жилья сверх плана. Это серьезное 
обязательство, и строителям пред
стоит немало поработать, чтобы 
сдержать свое слово. Сейчас для 
них дорог не только день, но и 
каждый час. От того, как органи
зуется работа в последние дни, 
будет зависеть судьба десяти ты 
сяч квадратных метров жилой 
площади, которую необходимо 
сдать до первого января 1957 го-, ; ДА-
, На днях бюро городского коми
тета партии заслушало на своем 
заседании руководителей строи
тельных и монтажных организа
ций, от которых зависит выпол
нение годового плана и повышен
ных обязательств. В ходе обсуж
дения этого вопроса выяснилось, 
что строители и монтажники мно
гое уже сделали, чтобы сдержать 
свое слово перед трудящимся горо
да. Они заверили городской коми
тет партии, что дадут авгарчаиам 
семь тысяч квадратных метров 
сверх плана благоустроенного 
жилья.

< „  Заметно на глазах строится го- 
род, и все же темпы строительства

ряда ооъектов вызывают сомне
ние. Например, до конца этого го
да должен быть введен в эксплуа
тацию двенадцатиквартирный дом 
в Зверевском совхозе (производи
тель работ— второй район). Без 
сдачи этого дома в эксплуатацию 
не будет выполнен план строи
тельства жилья для министерства 
нефтяной промышленности. Одна
ко в этот ответственный период 
руководство управления (началь
ник т. Еаракулев) снимает отсюда 
ряд квалифицированных строите
лей и пополняет стройку новой 
рабочей силой. Перед районом ста
ла несвоевременная задача: обу
чить этих часть рабочих строи
тельным профессиям. Такие дейст
вия со стороны т. Каракулева мо
гут привести к  плачевному ре
зультату —  к срыву плана. Надо 
немедленно прекратить сейчас 
всякую переброску квалифициро
ванной рабочей силы с пусковых 
объектов.

Много предстоит выполнить ра
бот, чтобы сдать в эксплуатацию 
в этом году, на шестом доме в 73 
квартале. .

Вызывает некоторое опасение и 
не совсем оперативная здесь рабо
та монтажников «Сибэлектро- 
монтажа» и МК-15. Обстановка 
требует, чтобы руководители ука
занных организаций приняли ме
ры к организации на этих участ
ках двусменной работы. Строи
тели и монтажники обращаются в 
эти дни к работникам треста ма
териально - технического снабже
ния строительства с требованием 
оперативного снабжения их мате
риалами.

Для того, чтобы отделочники в
оставшиеся дни года смогли сдать 
10 тысяч квадратных метров 
жилья, необходима четкая и опе
ративная работа приемочных ко
миссий кап ведомоственной, таи и 
государственной. В эти дни надо 
организовать работу комиссии так, 
чтобы вести приемку ЖИЛЬЯ сов
местно.

Изо дня в день выполнять и пе
ревыполнять задания, работать 
ритмично, по графику —  такова 
боевая задача, стоящая перед 
строителями.

Обязанность партийных, проф
союзных организаций, в последнем 
завершающем месяце 1956 года, 
помочь строителям выполнить 
свой почетный долг перед социа
листическим государством, перед 
народом.

Закончилось Всесоюзное совещание работников 
мебельной промышленности

12 декабря закончилось Всесоюзное совещание работников 
мебельной промышленности.

В прениях по докладам  Министра бумажной и деревообра
баты ваю щ ей  пром ы ш ленности  СССР тов. В араксина и вице- 
президента Академии строительства и архи тектуры  СССР тов. 
Власова выступили главный инженер Гомельского деревообра 
батывающего комбината тов. Стрижевский, начальник цеха кор
пусной мебели Сталинградского лесопильного и деревообраба
тывающего комбината тов. Благовещенский и другие.

В работе совещания принял участие Первый Заместитель 
„Председателя Совета Министров СССР тов. А. И. Микоян.

Участники совещания приняли обращение ко всем рабочим 
и работницам, инженерно-техническим работникам и служащим 
дее(&льных предприятий Советского Союза. (ТАСС).

Дорога в жизнь
Кому не знакомо это высокое 

здание у трамвайного кольца в 
соцгороде? Это школа, готовя
щая будущих строителей. Сюда 
приезжают учиться юноши и де
вушки со всех концов области.

В комплексных бригадах, ко
торыми руководят тт. Смирнов, 
Беляев, Лебедев, ' Пирог и дру
гие— много выпускников шко
лы.

Каменщик Орлов, закончив
ший один из первых выпусков 
строительной школы, говорит:

— Наша специальность везде 
нужна, а особенно сейчас в на
шем городе, где развернулась 
такая большая стройка.

В нынешнем году за парты в 
школе сели 356 юношей и де
вушек. На занятиях они узнают 
много интересного. Вот, нипои- 
мер, проводит занятия опытный 
мастер т. Блинов. Он подробно 
знакомит будущих строителей с 
материалами для проведения
штукатурных работ. Ребята
внимательно слушают—скоро
им придется столкнуться с
этими материалами непосредст
венно на практике.

Идут занятия в группах ка
менщиков, маляров, плотников. 
Многое нужно знать воспитан
никам школы, чтобы стать ква
лифицированными рабочими. 
Овладевать знаниями им помига
ют мастера тт. Завозин, Ипатов, 
Петухова, Тарасов, Свентиц- 
кий и другие.

Коллектив педагогов гордит
ся тем, что некоторые из препо
давателей, в том числе т. Пету
хова— мастер пятой штукатур
ной группы, т. Савельев— инст
руктор по физическому воспи 
танию, сами в прошлом были 
учениками школы.

Идут дни за днями. Постелен 
но накапливаются необходимые 
знания. За первые месяцы на 
пряженной учебы в группах по
явились первые отличники. Это 
ученики Белобородова, Шевчен
ко, Васильева, Кожевников, Фе
доров, Насардынова. На них 
равняются и другие, стремясь 
получить хорошие и отличные 
оценки.

В свободные от занятий часы 
учащиеся культурно проводят 
свой досуг. Начали работать 
драматический и хореографиче
ский кружки. С увлечением за
нимаются ребята и в спортив
ных кружках— гимнастическом, 
бокса, тяжелой атлетики.

Руководит занятиями худо
жественной самодеятельности 
Л. Т. Грездовская. Она и сама 
учится заочно в музыкальной 
школе.

Жители нашего города на
глядно видят, как день за днем 
растут и ширятся новые квар
талы больших четырехэтажных 
Ж И Л Ы Х  домов, строятсч новые 
культурно-бытовые учрежде
ния. Много еще впереди работы, 
много потребуется умелых рун. 
За партами склонились над те
традями русые, белокурые, 
черноволосые головы ребят. Не 
все еще понятно будущим стро 
ителям, возникает много вопро
сов, но у всех у них большое 
стремление получить хорошу/о 
квалификацию, закончив ш колу
встать в ряды многомиллион
ной армии строителей.

А. Якимов,
камейщик.

ЗАЩИЩАЯ РОДНУЮ МОСКВУ

Стояли насмерть
Когда началась война, я был 

курсантом полковой школы в од
ном из городов Забайкалья. В сво
бодное от занятий время мы соби
рались у карты и с глубокой тре
вогой следили за событиями на 
фронте. У каждого в мыслях было 
одно: быстрее на фронт, туда, где 
решается судьба, честь и незави
симость Родины.

В начале октября был получен 
приказ —  срочно выехать на за
пад в полном сеетаве соединения. 
12 октября 1951 года мы уже 
проезжали мимо своего родного 
города Иркутска, мимо родного до
ма и друзей. 21 октября прибыли 
в Загорск, и здесь стало известно, 
что наша дивизия будет защи
щать Москву.

Из района Загорска дивизия 
своим ходом двинулась к Москве. 
Настороженная суровая, но в то 
же время родная и близкая сердцу 
каждого советского человека, 
встречала нас Москва. Мы напра
вились на оборонительные рубе
жи, расположенные в районе двух 
шоссе: Москва— Минск и Моск
ва— Можайск. Враг находился в 
65 километрах от Москвы в рай
онах Дорохова, Копани.

29 октября дивизия приняла 
первый бой. Мне в этом бою 
пришлось командовать расчетом 
противотанкового орудия. Это бы
ло первое испытание, первая про
верка знаний и боевых качеств, 
которые мы приобретали в полко
вой школе.

Крупное сражение ' немцы ре
шили дать 2 ноября в районе До
рохова. Бой продолжался более 
суток. Дивизия, состоящая из ир
кутян и алтайцев, упорно и му

жественно стояла на рубежах, от
бивая атаки опытного и коварного 
врага.

Так, в пятидневной схватке 
врагам не удалось продвинуться 
ни на один метр в направлении 
Москвы, на участке, который обо
роняла паша дивизия. С этого дня 
враг больше не пытался навя
зать крупное наступление. Фа
шистское радио начало переда
вать, что из монгольских степей 
прибыла «дикая» дивизия, состо
ящая из сибиряков...

Общее наступление, как извест
но, началось 6 декабря. Попра
вившись после контузии, я снова 
вернулся в свой расчет. Люди в 
нем На 80 процентов были новые.

Дивизия перешла в наступление. 
Наш противотанковый дивизион 
сопровождал пехоту, шел в ее пер
вых рядах. 20 декабря был осво
божден город Можайск. Дивизия 
продолжала свой путь по истори
ческим местам Бородино — Гжатск 
—  Вязьма. В марте враг был 
отброшен на 157 километров от 
Москвы. За проявленный массо
вый героизм нашей дивизии было 
присвоено звание гвардейской.

Когда в 1943 году советская 
армия готовилась к  новым, боям 
на Орловско-Курской дуге,дивизия 
снова была переброшена в район 
Загорска на 15— 20 дней. За эти 
дни мы сумели побывать на ме
стах сражений за Москву, где 
потеряли своих лучших друзей и 
со всеми почестями по русскому 
обычаю справили им похороны. А 
сами были готовы для других, 
новых боев.

Г. Москвин,
участник обороны Москвы.

П а т р и о т ы
В тревожные дни осени 1941 

года я был начальником связи 
стрелкового полка. Полк в соста
ве Западного фронта с боями от
ходил к  Москве. Сколько славных 
подвигов совершили советские лю
ди, отбиваясь от гитлеровских 
полчищ-на подступах к  Москве.

Жаркий бой разгорелся в де
ревне Тарутино. Танки противни
ка, обойдя передний край полка 
с флангов, отрезали штаб от ба
тальонов. В оборону встали все 
офицеры штаба, бойцы комендант
ского взвода, связисты. Каждый 
человек было на учете. А враг на
седал. Ни днем, ни ночью “не сти
хала орудийная канонада, пуле
метная трескотня. В разгар боя, 
пренебрегая опасностью, к  нам 
прибежала девушка. Ей было лет 
17— 18. Это была Маруся Гамы- 
ло —  телефонистка тарутинской 
телефонной станции.

— Я буду помогать вам пере
вязывать раненых, —  сказала 
она.

На девчонку вначале не обра-. 
тили внимания. А она, не дожи
даясь согласия, стала помогать 
санитарам. Позднее узнали, что
Маруся телефонистка и она стала' «
работать по специальности. Через 
три дня я был ранен, и потерял 
связь с полком. Марусю я встре
тил в 1943 году под Брянском.

Она носила звание старшины, на 
груди ее красовался орден Крас
ной Звезды.

Поступок Маруси Гамыло глу
боко патриотичен.

Запомнился другой случай. Это 
было после 5 декабря, во время 
контрнаступления наших войск. 
Под Наро - Фоминском наша диви
зия долго не могла прорвать обо
рону гитлеровцев. Лейтенант Лео
ненко —  командир взвода авто
матчиков —  предложил создать 
штурмовую группу. В то время в 
тактике советских войск не при
менялись еще штурмовые группы. 
Командование поддержало иници
ативу молодого офицера. Была 
создана группа в 60— 70 человек. 
Автоматчики стали на лыжи и 
флангом зашли в тыл фашистам, 
занимавших оборону в деревне 
Парядино.'Йе ожидавшие нападе
ния с тыла, гитлеровцы побежали.

Смелый маневр штурмовой 
группы лейтенанта обеспечил ус
пех не только нашей, но и сосед
ней, латышской дивизии.

Эти два эпизода, говорят о пат
риотизме советских людей. В те * 
тяжелые для Родины дни героизм, 
самопожертвование, инициатива 
были характерными для тысяч и 
тысяч советских людей. 5 

Ф. Новиков, 
инженер-механик, гвардии 
капитан запаса.

Башкирская АССР. Коллектив цеха № 32 Ново-Уфим-- 
ского нефтеперерабатывающего завода осваивает первую в 
Советском Союзе установку непрерывного коксования в 
необогреваемых камерах. На этой установке из крекинг- 
остатка и гудрона получают дополнительное количество 
бензина и керосина.

На снимке (слева): общий вид новой установки в цехе 
№ 32 Ново-Уфимского нефтеперерабатывающего завода.
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Б  субботу открывается V I  городская партийная конференция
□  □

Накануне VI городской партийной конференции увели 
чился приток писем в редакцию нз партийных, профсоюз 
ных и еомсомольских организаций,из предприятий и уч
реждений города.Трудящиеся пишут о жизненных вопро
сах, ставят задачи, которые надо решить.

Сегодня мы публикуем несколько писем, рассказываю
щих об опыте идейно - политической работы партийных 
организаций и имеющихся недостатках на этом важней 
шем участке коммунистического строительства.

Наша задача— улучш ить боепитание молодежи
Проведением многих массо

вых молодежных мероприятий 
отличается 1956 год. В начале 
года 35 коллективов (три тыся
чи кружковцев художественной 
самодеятельности) участвовали 
в областной «Эстафете юности», 
посвященной XX  съезду КПСС. 
В заключительном смотре пер
вое место поделили  эксп л уата
ционники И строители города.

Интересно проводит культур
но-массовую работу ряд органи
заций. В апреле— июне на РМЗ 
состоялся 1-й заводской фес
тиваль молодежи. В нем приня
ли участие 400 человек моло
дых производственников—все 
цехи и все отделы завода. Фес
тиваль вылился в настоящий 
праздник на заводе. Сейчас 
здесь начался второй фестиваль 
молодежи. За такие интересные 
дела, в таком широком размахе 
раньше организации города не 
брались.

С 1 го сентября начался И го
родской фестиваль молодежи.

В подготовке к фестивалю 
завязывается дружба мегчду
комсомольскими " организация
ми. Некоторые активисты не 
верят в то, что малочисленным 
организациям можно объеди
ниться и создать коллектив са
модеятельности. Факты опро
вергают это неверие. Долгое 
время ни в конторе связи, ни в 
АМУ-2 «Союзпроммонтажа» 
не было самодеятельности. Но 
вот руководители комсомоль
ских организаций встретились и 
договорились о создании кол
лектива художественной само
деятельности. Нелегко им это 
далось. Вначале репетиции сры
вались. Но затем понемногу де
ло, двинулось вперед. К  празд
нику 7 ноября этим коллекти
вом был дан первый концерт.

Л етом  этого года горком  с о в 
местно с комитетом комсомола 
предприятий провел 12 массо
вых м олодеж н ы х гуляний  на
площади им. Ленина. Разнооб 
разная тематика. неоОычная об
становка неизменно привлекали 
молодежь. На последнем гуля- 
НИИ. посвященном началу Все
союзного фестиваля советской
м о л о ^ е ш я , п р и с у т с т в о в а л о  6о
лее 10 тысяч молодежи и тру
дящихся города. Выли прове
дены встречи трех поколений 
трудовых резервов, вечер пере
довиков производства и встреча
е м астерам и  сп орта СССР. В 
ноябре в 40 комсомольских ор
ганизациях проведены вечера 
молодежи, посвященные на
граждению комсомола орденом 
Ленина.

Большое место отводит фе

стиваль спорту. Многие комсо
мольские организации стали 
конкретно заниматься этим де- 
лом.Это показали прошедшие зи
ма и лето. В июне в городе прохо
дил месячник на лучшую поста 
новку спортивной работы. Было 
построено 23 спортивных город
ка, 6 малых футбольных полей, 
сотни спортивных площадок. В 
ходе месячника были проведены 
спартакиады всех доброволь
ных обществ города, легкоатле
тические кроссы в 26 коллекти
вах, в которых приняли участие 
около пяти тысяч человек. Ме
сячник закончился эстафетой на 
приз горкома ВЛКСМ, в кото
рой приняли участие 43 коман
ды и 450 физкультурников.

Подводя некоторые итоги раз
вития массовой работы среди 
молодежи, нельзя не отметить и 
серьезных недостатков в этом 
деле. До сих пор во многих ком
сомольских организациях куль
турно-массовая работа находит
ся в запущенном состоянии. 
Как и в прошлом году, царит 
тишина в 1-м, 2-м и 5-м строй- 
районах, на катализаторном за
воде. Здесь о подготовке к  фе
стивалю пока только говорят, и 
эти разговоры еще очень дале
ки от практических дел.

В ряде коллективов самодея
тельность прекратила свое су
ществование. В конторе обще
пита не так давно были хоровой, 
хореографический и другие 
кружки. Сейчас они не работа
ют. Думают ли в этой и многих 
других организациях о подго- 
готовке к  фестивалю? До насто
ящего времени спортивной ра
ботой не занийается более тре
ти комсомольских организаций. 
О чем, как не о пренебрежи
тельном отношении к спорту го
ворит тот факт, что в некот& 
рых организациях имеется весь 
необходимый спортивный инвен
тарь, но отсутствует спортивная 
работа. К  числу их относятся 
электромеханический завод, 
АМУ-1 «Союзпроммонтажа» и 
другие.

В сесою зны й ф ести вал ь  совет1 
сной молодежи ставит широкие 
задачи. Он вовсе не имеет з ви-
ду разви ти е  только  хуДОЖбСТ-
венной самодеятельности. 
Он предполагает улучшение 
всей  к у л ь т у р н о -м а с с о в о й  и 
спортивной работы в каждой 
организации, налаживание ра
боты в общежитиях и краевых 
уголках. На все это должно
быть направлено наше внима
ние.

Н. Елин,
секретарь Ангарского гор
кома ВЛКСМ

Выше уровень лекционной 
пропаганды

Большую роль  в коммунисти
ческом воспитании трудящихся 
п ри зван а сы гр ать  лекционная 
пропаганда.

В последнее время активизи
ровала свою работу историко- 
партийная секция городского 
отделения Всесоюзного общест
ва по распространению полити
ческих1 И научных знаний, У ве 
личилось количество лекций,
пропаганда стала  более кон 
кретной, основанной на приме
рах из жизни трудящихся горо
да.

С целью дальнейшего улуч
шения работы историко-партий
ной секции, бюро наметило ряд 
практических мероприятий. В 
1957 году на предприятиях, в 
строительных и монтажных ор
ганизациях, среди населения бу
дет прочитан цикл лекций, по
священный 40-летию - Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. Намечено раедш-

I р т ь  тематику, больше читать 
лекций по материалам XX съез
да КПСС.

В городском отделении обще
ства для лекторов организуется 
консультация, стол справок, 
дежурство членов бюро.

Перед нами стоит задача по
высить качество лекций, вов
лечь в ряды общества новых 
членов из числа инженеров, ра
бочих, партийных работников, 
преподавателей городских школ. 

На предприятиях, строитель
ных участках, в молодежных 
общежитиях города все больше 
растет спрос на популярные 
лекции по самым разнообраз
ным вопросам. У нас есть все 
зозможности более полно удов
летворять эти запросы.

С. Мамиконян, 
председатель бюро истори
ко-партийной секции.

К о ш т у  л и с т ы  за, учебож
Стрелка часов только что пере

валила за шесть, но слушатели 
кружка конкретной экономики 
парторганизации монтажной кон
торы № 15 собрались почти все. 
Просторная комната, теплая, ак
куратно прибранная, полная яр
кого электрического света. На 
стенах плакаты, экспонаты из
делий, характеризующие про
изводственную деятельность, на 
столах газет-ы, журналы.

Вскоре пришли сюда Уваров— 
начальник участка вспомога
тельных предприятий и Третья
ков— главный бухгалтер конто
ры. Он не являлся слушателем 
кружка, но зашел, чтобы по
присутствовать на занятиях по 
изучению конкретной экономи
ки.

До начала— пять минут. Про
пагандист Рукодельников Д. Г. 
— начальник планового отдела 
конторы — охотно заводит с 
ним беседу, приглашает его 
сесть за стол рядом со слуша
телями.

Но вот и время занятий. Про
пагандист проверил присутст
вующих. Из 14 явилось 11 че
ловек. По неизвестным причи
нам отсутствует инженер Музы- 
чук и прораб Сайфулин.

— Наверно задержались на 
сдаче объектов завода, — поду
мал Рукодельников, вспомнив 
свой разговор с начальником 
участка Цымбалом, и объявил 
начало занятий.

Обсуждалась четвертая те
ма — «Организация управления 
строительством и подрядная си
стема строительства в СССР».

Пропагандист, прежде чем 
приступить к  беседе по суще
ству, проверил, все ли слушате
ли читали учебник «Экономика 
промышленности СССР», име
ют ли записи. После этого Ру
кодельников кратко напомнил 
содержание предыдущего заня
тия, а затем приступил к бесе
де, которая вскоре превратилась 
в развернутую творческую ди
скуссию.

Первый вопрос: «Основные
принципы управления и руко
водства социалистической про
мышленностью». Слово взял 
старший прораб Бальцерейт. 
Стараясь полнее изложить

вопрос, он заключает, что основ
ным звеном управления произ
водством является предприятие 
и, точно желая убедить присут
ствующих в правоте его слов, 
слушатель указал на историю 
с заводом металлоконструкций 
в системе монтажной конторы, 
где год— полтора назад хозяйст
во было хилым, убыточным.

Тов. Вальцерейта дополнили 
другие слушатели. Все они, опи
раясь на "положения учебника и 
последние решения партии и 
правительства по вопросам стро
ительного дела, старались как 
можно больше взять иллюстри
рующего материала из жизни 
своей конторы, участков и 
прорабств. А  когда пропаган
дист, в связи с этим, напомнил 
о хозяйственном расчете, как 
методе планового управления 
социалистическими промышлен
ными предприятиями, выступи
ли тт. Ефремов, Тюрин, Боль
шаков, Киселев, Третьяков.

Почти все выступающие, же
лая дальше развить высказыва
ния руководителя, говорят о 
формах хозяйственного расчета 
на строительстве, недостатках в 
реализации этих форм на пред
приятиях монтажной конторы. 
Много было высказываний по 
вопросу взаимоотношений заказ
чика и подрядчика, специализа
ции строительных и монтажных 
коллективов.

— Специализация производст
ва — это крупный шаг нашей 
партии на пути к  совершенство
ванию хозяйственного руковод
ства страной, — говорит началь
ник участка Ефремов. — Нель
зя одновременно быть и строи
телем, и монтажником. Пример 
к этому — наша затея строи
тельства хозяйственным спосо
бом нового цеха металлоконст
рукций. Возводим мы его просто 
плохо, из рук вон плохо. Би
лись, бились; кажется, все сде
лано: стены забраны, кровля 
есть, окна остеклены, двери на
вешаны, тепло проведено. А  в 
цехе работать невозможно. В 
нем десятки сварщиков, и недо
пустимая загазованность только 
потому, что забыли про венти
ляцию. Нет ее в цехе. Нет в це
хе бытовых помещений, даже

от об- 
по воп- 

дела и

негде раздеться.
Так, незаметно, 

ших положений 
росам строительного 
обобщений учебника «Экономи
ки промышленности СССР» пе
ребрасывается мостик к  нуждам 
сегодняшнего дня коллектива 
монтажной конторы. Слушатели 
кружка помогают друг другу яс
нее понять значение для каждо
го из них овладение знаниями 
конкретной экономики.

Пропагандисту мало что ос
тается добавить к  высказывани
ям слушателей. Он .только под
черкнул, как важно для совет
ских людей в каждом большом и 
малом деле всегда и во всем 
руководствоваться решениями 
XX  съезда КПСС.

После этого были поставлены 
еще вопросы. Слушатели охот
но выступали. У  пропагандиста 
и слушателей не было тех тя
гостных минут за два часа заня
тий, когда в кружке наступают 
длинные паузы выжидания: кото 
спросит руководитель, кого-то 
он вызовет следующим.

Пропагандист и слушатели го
ворили непринужденно, каждый 
уверен в собственных си
лах. Но раньше, чем появились 
эти замечательные качества, в 
кружке не мало пришлось пора
ботать прежде всего самому про
пагандисту. По его словам, на 
подготовку каждого занятия у  
него уходит от 5 до 8 часов. 
Прежде всего он изучает тему 
очередного занятия, подбирает 
необходимую литературу, мест
ные факты, цифры, чтобы луч
ше, запоминающе можно было 
проиллюстрировать отдельные 
положения из курса.

Кружок не знает срывов заня
тий, посещаемость здесь всегда 
высокая, и это вполне логично: 
учеба здесь тесно увязывается с 
производственной жизнью, рабо
та каждого из его слушателей 
на производстве дает богатый 
материал для примеров при про
хождении программы, и этим 
материалом широко пользуются 
и слушатели и пропагандист в 
познании вопросов конкретной 
экономики.

Ив. Абакумов, 
инженер.

Конкретно
руководить

самообразованием
В этом учебном году в нашей 

парторганизации 17 коммунис
тов и зъ яв и л и  ж елан и е сам осто
ятельно изучать основы марк
сизма-ленинизма. Из них 11 
изучают политическую эконо
мию и б — материалы текущей 
политики.

П роведенн ая  п роверка путем  
индивидуальной "беседы по су
ществу учебы с каждым ком
мунистом показала, что многие 
коммунисты до сего времени 
еще не приступали к работе, 
как, капример, тт. Д о лгополой , 
Терехова, Галстуков и другие. 
Такое положение создалось по
тому, что партийное бюро в на
чале учебного года слабо руко
водило и не контролировало 
самостоятельно работающих 
коммунистов, партийное бюро 
не использовало свой опыт про 
шлого учебного года,

В целях улучшения дальней
шей работы партийное бюро 
провело индивидуальные бесе
ды. В декабре проводим два 
групповых теоретических собе
седования в виде конференции. 
С самостоятельно изучающими 
материалы текущей политики 
проводим групповое собеседова
ние по событиям в Венгрии и 
Египте. С самостоятельно изу
чающими политическую эконо
мию проводим теоретическое со
беседование по теме о докапита
листическом способе производ
ства.

Сейчас все коммунисты, само
стоятельно изучающие указан
ные материалы, и консультанты 
готовятся к  теоретическому со
беседованию,

И. Масальский, 
секретарь партбюро Ж КК.

Больше внимания быту
(ПО СЛЕДАМ ОДНОГО РЕШ ЕН И Я  БЮРО Г К  КПСС?

В ноябре, когда на бюро ГК КПСС I светительяой работа. В них не
обсуждался вопрос о работе с моло
дежью, проживающей в общежи
тиях, особое внимание руководст
ва предприятия было обращено на 
бытовое устройство молодежи и 
организацию воспитательной ра
боты.

Жилищно-коммунальное управ
ление предприятия провело неко
торую работу по устранению вы
явленных недостатков. Но сдела
но далеко не все. До сих пор не 
проводится переукомплектование 
общежитий по производственному 
признаку, не восстановлены дол
жности воспитателей. В общежи
тиях не оборудованы помещения, 
для хранения продуктов, сушки 
одежды. В душевых нет скамеек, 
вешалок, решеток.

Как показала проверка, пар
тийные бюро, профсоюзные и ком
сомольские организации предприя
тия не уделили и сейчас должно
го внимания улучшению полити- 
ло-воспитательной работы в об
щежитиях.

В общежитиях ремонтно-меха
нического завода, управления во
доснабжения и канализации, цеха 
90 культурно-воспитательная 
работа переложена на воспитате
лей и комендантов. Здесь недоста
точно используются, как средства 
коммунистического воспитания 
молодежи, художественная лите
ратура, кино, самодеятельность.

Красные уголки общежитий не 
являются центром культурво-лро-

оргаиизуются обсуждения прочи
танных книг или просмотренных 
кинофильмов, мало читается лек
ций. В общежитиях завода гидри
рования и УВЕ за год прочитано 
всего по три лекции.Не проводятся 
и тематические вечера отдыха.

До последних дней в общежи
тии ремонтно-механического заво
да не имелось даже настольных 
игр, не говоря уже о другом культ- 
инвентаре. В цехах этого завода 
хорошо развита художественная 
самодеятельность, но в общежи
тие организаторы этой самодея
тельности не заглядывают. В те
чение двух лет ведется разговор о 
прочтении для воспитателей и ко
мендантов общежитии цикла ме
тодических лекций по вопросам 
коммунистического воспитания 
молодежи и об организации по
стоянно-действующих семинаров 
воспитателей. Однако дальше этих 
разговоров в партийном комитете 
и объединенном завкоме дело не 
идет.

Партийный комитет и объеди
ненный завком должны обеспе
чить выполнение постановления 
бюро ГК КПСС об усилений куль
турно-воспитательной работы в 
общежитиях и устранении недо
статков бытового устройства мо
лодежи.

М. Мороз,
щщу&щ горюш EQGC. j



ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ МЕСТНЫХ МАТЕРИАЛОВ

НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
(В ПОРЯДКЕ ОБСУЖДЕНИЯ)

В условиях больших масштабов 
строительства промышленных и 
жилых объектов в нашем 
городе статья главного инже
нера первого строительного райо
на т. Журавлева об использо
вании местных материалов, напе
чатанная на страницах газеты 
«Знамя коммунизма» № 129, безу
словно, имеет актуальное значе
ние.

Вопрос обеспечения стеновыми 
материалами крупноблочного 
строительства города в зимних ус
ловиях не решек. Создавшееся 
положение может надолго оття
нуть начатое в Ангарске внедре
ние индустриальных методов мон
тажа стен зданий из крупных 
блоков, вместо кирпичной кладки 
стен, удорожающей стоимость 
строительства по сравнению с 
другими методами. Вот почему 
вполне рациональным является 
предложение т. Журавлева о рас
ширении использования других 
местных материалов, с примене
нием прогрессивных технологий.

Неправ был автор предыдущей 
статьи, когда говорил об остроте 
нехватки местного ш лака. Потреб
ность ангарских предприятии по 
производству стройматериалов в 
шлаке может быть полностью 
удовлетворена в ближайшие один 
— два года за счет местных ре
сурсов.

Не следует игнорировать ис
пользование шлака, потому что 
объемный вес 1-го кубического 
метра стены из шлакоблоков на 
20 процентов меньше кирпичной, 
или из крупнопористого бетона, 
рекомендуемого т. Журавлевым. 
Это ценное свойство шлакобетона 
позволяет уменьшить толщину 
стен, так как теплопроводность 
шлакобетона с указанный объем
ным весом, также, соответственно
меньше. Снижается стоимость ма
териалов, расходы по транспорти
ровке, затраты рабочей силы, со
вращаются сроки строительства 
зданий.

Однако, в Ангарске организа
ция массового производства круп
номерных шлакоблоков еще имеет 
ряд существенных недостатков. 
Условия образования и выхода 
местного ш лака из агрегатов та-

| ковы, что шлак неравномерно на- 
I сыщен влагой. Этот его недоста
ток не позволяет на заводе крупно
мерных шлакоблоков производить 
отсев пылевидных частиц, нали
чие которых вызывает перерас
ход цемента и увеличение объем
ного веса, что в свою очередь сни
жает ценные свойства изделий из 
шлакобетона. В зимнее время, ког
да насыщенный влагой шлак 
смерзается, затраты цемента и 
рабочей силы еще более увеличи
ваются.

Весьма спорна технология полу
чения шлакобетона, разработанная 
отделом исследований строймате
риалов и стройдеталей (началь
ник т. Бененсон). Та часть пред
приятия, которая уже эксплуати- 

j руется, выпускает значительно 
меньше продукции из шлакобло
ков, чем предусмотрено проектно! 
мощностью завода. После оконча
ния монтажа всего комплекса обо
рудования завод в зимнее врем? 
сможет выпускать крупномерны1 
шлакоблоков не более 30— ЗГ 
процентов от проектной мощностг 
предприятия. Необходимо упорядо
чить технологию по методам, при
меняемым на ряде заводов СССР.

Как на заводе крупномерных
шлакоблоков, так и на новом за
воде железобетонных изделий име
ются все возможности для того, 
чтобы в 3— 4 недели наладить 
производство блоков из крупнопо
ристого бетона.

На мой взгляд, имеются возмож
ности организации производства 
таких блоков и в первом строи
тельном районе на базе дробления 
отходов крупного камня в суще
ствующих гравийных карьерах.
Большое количество блоков из 
крупнопористого бетона можно 
было бы изготовить на территории 
третьего стройрайона, в здания! 
бывшего управления «Восток- 
строй», где имеется бетонно-раст
ворный узел и ряд других соо
ружений. Здесь же можно было 
бы установить н автоклавы для 
обработки под давлением блоков
из крупнопористого бетона. Затра
ты на организацию изготовления 
блоков из крупнопористого бетона

в течение 5— 6 меея-екупятся 
цев.

Вопрос «б организации произ
водства силикатного кирпича и 
блоков требует большой подготов
ки. Изыскание сырья, утвержде
ние запасов, строительство дорого
стоящего предприятия и ввод его 
в эксплуатацию —  на все это не
обходимы средства и значительное 
время. И все же этот вопрос не те
ряет своей актуальности. Почему 
бы управлению строительства не 
подумать над этим? Перспектив
ность этого вопроса очевидна.

Необходимо остановиться еще 
на одном вопросе —  на показате
лях прочности бетона и расхода 
цемента при производстве в Ан
гарске крупномерных стеновых 
блоков.

Для крупномерных шлакобло
ков в нашем городе принята поче
му-то прочность, соответствующая 
марке 75. Такая высокая нроч- 
чостъ стеновых материалов приме- 
мется в Москве на строительстве 
!даний в 8 и более этажей. В Ан- 
’арске высота зданий не превы
шает 4-х этажей, следовательно, 
тля строительства нижних этажей 
«одно было бы применять шлако
блоки или блоки из крупнопори
стого бетона марки 50 или 35, а 
д а  верхних зтажеи —  марки 35 
и 25 (при достаточной марочной 
прочности).

Применение в Ангарске марок 
шлакоблоков завышенной прочно
сти приводит к  перерасходу ты
сяч тонн цемента в год.

Строители Ангарска имеют мно
го возможностей не только исполь
зовать ужо имеющиеся на других 
стройках достижения по исполь
зованию местных материалов, но 
и выйти в ряды передовых, по
казательных коллективов.

Мне думается, что следовало бы 
созвать в городе совещание работ
ников строительства, проектиров
щиков, представителей предприя
тий, партийных и советских орга
низаций для того, чтобы подроб
но обсудить вопросы более полного 
использования местных строитель
ных материалов.

П. Якубович,
инженер.

Сталинградская область. Трудящиеся Енакиевского цемен
тного завода, поддержав почин коллектива завода '«Гигант» о 
всемерном расширении выпуска строительных материалов, ре
шили дать стройкам Донбасса до конца года 8,500 тонн сверх
планового цемента. Свои обязательства они успешно выполня
ют. Все работы на сырьевом складе завода полностью механи
зированы.

На снимке: на сырьевом складе цементного завода,

Н А М  П И Ш У Т

Разве так следует заботиться о детях?
В ноябре строители коллек

тива, которым руководит т. 
Кравченко, сдали в эксплуата
цию детский сад в поселке Но
вом. Помещение было сдано с 
большим недостатком оборудо
вания, положенного по титуль
ному списку. В детсаде недо
стает кроваток, иа-за чего нель
зя обеспечить отдых детей. Нет 
шкафов для постельных при
надлежностей, что не позволяет 
соблюдать элементарные гигие
нические правила: постельные
принадлежности складываются 
в кучу на полу. Нет шкафов 
для белья и продуктов. Не при
обретены подушки, ковры и 
многое другое,

Тов. Виноградов, которому 
поручено оборудование детско
го учреждения, ссылается на

то, что все деньги по данной 
статье израсходованы. Однако 
на неоднократные просьбы пред
ставить отчет и возбудить хода
тайство о дополнительных ас
сигнованиях, руководители рай
она отмалчиваются. Их не бес
покоит, что коллектив детсада и 
дети поставлены в крайне тяже
лое положение.

Хуже того, хранить продукты 
питания, особенно овощи, негде, 
так как кладовых и овощехра
н или щ а нет. Нет прачечной, по
этому нельзя обеспечить стирку 
детского белья. Проектное зада
ние на постройку прачечной и 
овощехранилища давно переда
но строителям, но и до сих пор 

, строительство не ведется.
] О. Макаревич,

депутат горсовета.

Скоро ли будет автобус?
Этот вопрос можно слышать | 

на всех  автобусных остановках 
по трассе рынок— 4-й поселок 
и больше всего утром, когда 
строи тели  едут к  м есту  работы  
и вечером, когда возвращаются 
домой. Сколько неприятностей 
приходится п ереж и вать  п асса
жирам, Нет, пожалуй, такого 
человека, который не возмущал
ся бы  работой  руководителей  
автобусного парка, в чьи обя
занности входит контроль за 
правильным и культурным об I 
слуягаванием  н аселен и я. 1

Бели проанализировать пла-' 
нирование движения автобусов 
по этой трассе, то оно выглядит i 
примерно так: утром, когда тре-1

буется во-время поспеть на ра
боту. автобуса дождаться почти 
невозможно, и если дождешься, 
то только и слышишь, что ХОДИТ' 
один автобус. В вечернее время, 
когда рабочие едут с работы, 
водители и кондуктора автобу
сов устраивают себе обеденный 
перерыв. Наоборот, в дневное 
врем я, когда почти совершенно 
нет пассажиров, на линии нахо 
дятся 4 рейсовых автобуса, и 
нередко они идут порвжние.

П ора п олож и ть конец таком у 
безответственному отношению 
к делу и навести порядок в этом 
вопросе.

М. Терентьев,
житель поселка Кирова.

В ногу с
В Институте электросварки 

имени Е. О Патонб Академии
наук У к р а и н с к о й  ССР и м е е т с я
примечательная карта. На ней 
от Киева во вссх направлениях 
расходятся тонкие линии. Они 
связывают столицу Украины с 
Таганрогом, Харцызском, Ле
нинградом, Куйбышевом, Крама
торском, тянутся к  городам Ура
ла и Закавказья, Прибалтики и 
Сибири, Белоруссии и Дальнего 
Востока.

Институт имени Е. О. Патона 
действительно широко известен 
в нашей стране как крупный на
учно - исследовательский центр 
в области сварочных работ. В 
современном машиностроении и 
крупном строительстве невоз
можно обойтись без электро
сварки. Коллектив института 
еоэдает новую сварочную техни
ку, дает практикам новейшую 
аппаратуру и оснастку, которые 
помогают * намного повысить 
производительность труда, по- 
новому и с большой экономиче
ской выгодой решать сложные 
технические вопросы.

Современные машины — это 
крупные, зачастую в сотни тонн, 
агрегаты. Их изготовление тре
бует много времени и значитель
ных материальных затрат. Мощ
ные прессы, уникальные гидрав
лические турбины, котлы высо
кого давления состоят из дета-

Ж И З Н Ь Ю
лей огромных размеров. Детали 
эти изготовляются, к а к  правило, 
и з  крупных поковок иди отливок 
и затем обрабатываются на спе
циальных металлорежущих 
станках-гигантах.

А  нельзя ли упростить про
цесс их изготовления?

Оказывается, можно. И путь 
к  этому — внедрение сварки. 
Еще недавно мировая практика 
не знала эффективных способов 
сварки  д л я  вы п олнен ия таких 
работ. Эту сложную научную 
проблему успешно решил в на
шей стране коллектив Институ
та электросварки имени Е. О. 
Патона. Здесь в результате мно
голетних исследований был раз
работан так называемый элен- 
трошлаковый способ сварки.

Источником тепла При этом 
способе сварки служит не элек
трическая дуга, а жидкий элек
тропроводный шлак. Тепло, об
разуемое в шлаке при прохож
дении электрического тока, рас
плавляет электрод и кромки сва
риваемого изделия. Жидкий 
электродный металл, перемеши
ваясь" с расплавленным основ
ным металлом, остывает и обра
зует надежный сварной шов. 
Электрошлаковый способ позво
ляет за один проход автомата 
сваривать металл практически 
неограниченной толщины.

Электрошлзковзя сварка, как

и многие другие работы инсти
тута, нашла широкое примене
ние на заводах тяжелого маши
ностроения и крупнейших строй
ках страны. На Ново-Краматор- 
ском заводе в Донбассе уже 
освоено производство преяятно- 
сварных станин мощных ковоч
ных прессов. Переход от литой 
конструкции станины к сварной 
из проката позволил облегчить 
ее вес со 115 до 92 тонн, сокра
тить цикл изготовления этой де
тали более чем в два раза, вы
свободить большие формовоч
ные площади и мощности литей
ного и механического цехов. В 
Краматорске же впервые в прак
тике турбостроения изготовили 
вал сварной конструкции, кото
рый раньше ковался из 100-тон
ного слитка. Вал был изготов
лен из двух частей —• кованого 
полого стержня и литого флан
ца. Применение электрошлако- 
вой сварки позволило умень
шить вес заготовки вала на 40 
тонн и в полтора раза сократить 
цикл его изготовления.

Теперь работники института 
совместно с новокраматорцами 
разрабатывают новую техноло
гию производства литосварных 
станин прокатных станов. Пред
стоит освоить сварку элементов 
станин сечением 1000x1000 
миллиметров. Предварительные 
подсчеты показывают, что завод 
и здесь получит большой эконо
мический эффект.

В институте созданы техно

логия и аппаратура для автома
тической  сварки  внутренних 
швов труб большого диаметра. 
Применение ее намного ускоря
ет производство и повы ш ает к а 
чество труб для магистральных 
трубопроводов. Разработанный 
институтом метод применяется 
сейчас’ на Харцызском трубном 
заводе и вскоре будет перенесен 
на другие предприятия.

В шестой пятилетке приобре
тает широкие масштабы строи
тельство мощных нефте- и газо
проводов. Институт помогает 
строителям внедрять новейшие 
методы сварки и монтажа труб. 
Создана и уже отправлена на 
трассу газопровода Ставрополь 
— Москва сборочно - сварочная 
машина. Она производит сборку 
и двусторонню ю  сварку  труб  в 
плети до 60 метров длиной. Это 
резко снижает объем сборочных 
работ и монтажной сварни сты
ков, ускоряет и удешевляет со
оружение магистральных трубо
проводов.

Широкое признание находит 
разработанный институтом в со
дружестве с нефтяниками способ 
контактной сварки поперечных 
стыков трубопроводов. Выпу
скаемые нашей промышлен
ностью агрегаты, созданные ра
ботниками института, позволяют 
перейти к  поточным методам

строительства трубопроводов в 
любое время года,

Большое народно-хозяйствен
ное значение имеет разработан- : 
ный коллективом ученых метод 
индустриального изготовления 
нефтяных резервуаров. Сейчас 
корпуса резервуаров доставля
ются в самые отдаленные райо
ны страны в виде рулонов. Этот 
же оригинальный принцип «сво
рачивания» применяется в труб
ном производстве. Созданный 
и построенный институтом стан 
д л я  производства таких труб 
передан Днепропетровскому 
трубному заводу.

Значительное место в творче
ской деятельности коллектива 
института занимают работы по 
развитию и широкому внедре
нию стойкой наплавки для вос
становления и изготовления 
новых деталей машин. Более 14 
предприятий металлургической 
промышленности — ’ Магнито
горский комбинат, днепропет
ровские заводы имени Ленина и 
имени Петровского, сталинград
ский «Красный Октябрь» и дру
гие — успешно восстанавлива
ют с помощью автоматической 
наплавки изношенные валки 
прокатных станов, узлы засып
ных аппаратов доменных печей 
и другие. Это позвелило пред
приятиям-сэкономить миллионы 
рублей.

Я. Д е те тм .



С екр ет д о л го л е ти я
С давних времен занимает 

человечество проблема долго
летия. Великие русские ученые 
И. П. Павлов, И. И. Мечников и 
другие утверждали, что нор
мальная длительность жиз
ни, заложенная в основе челове
ческого организма, должна быть 
по меньшей мере 100 — 150 лет. 
И действительно, известно нема
ло примеров, когда люди дожи
вают до глубокой старости, сох
раняя свои физические и умст
венные силы, высокую работо
способность

В настоящее врямя у нас в 
стране зарегестрировано свыше 
30 тысяч человек старше 100 
лет. Грузинскому садоводу 
Ж. Киут 147 лет, П. Жибе 149 
лет. Жителю Южно-Осетинской 
автономной области Е. П. Коро, 
еву в этом году исполнилось 155 
лет, его жене Тамаре Вайтамов- 
не — около 125 лет. Высокой 
правительственной награды удо
стоен стосорокавосьмилетний 
азербайджанский колхозник 
М. Эйвазов.

Меч’ш о бессмертии неосуще
ствима, всякий живой организм 
непрерывно изменяется, ста
рость и смерть составляют есте
ственный и неизбежный этап. 
Но при этом следует различать 
старость физиологическую, за
кономерную, и старость прежде
временную. Преждевременная 
старость, указывал И. И. Меч
ников,— это болезнь, которую 
можно предупредить. Она насту
пает у человека в результате 
отравления различными ядови
ты м и вещ ествам и. Эти вещ ества 
либо поступают извне, (алко
голь, никотин и другие), либо 
образуются в самом организме, 
главным образом в киш ечнике, 
тде множество микробов, разла
гая белковые остатки пищи, спо
собствуют выделению ядов.

Мечников установил, что бак
терии молочнокислого боожении 
убивают микробы гниения, и 
предложил вводить их в орга
низм. Почти у каждого йарода 
имеется свое национальное мо
лочнокислое кушанье: просток
ваша, кефир, кумыс, кат&ш. Все 
они оказывают благотворное 
влияние на организм.

Для долголетия Мечников 
считал также необходимым соб

людение правильного образа 
жизни. Он придавал решающее 
значение выработке режима
« т р у д о л ю б и в о й , зд о р о в о й , у м е 
ренной жизни, чуждой всякой 
роскоши и излишеств», и наста
ивал на том, что полезные навы
ки ДОЛЖНЫ б ы т ь  у с в о е н ы  с дет-
ства.

Шрвбстепенное значение име
ет социально-экономический 
фактор, социально-гигиениче
ские условия. Но, кроме того,
к а ж д ы й  ч е л о в е к  —  с а м  куЗНёЦ
своего собственного здоровья. 
«Мы сами,— говорил И. П. Пав
лов, — своей беспорядочностью, 
своим безобразным обращением 
е собственным организмом сво
д и м  н о р м а л ь н ы й  с р о к  ж и зн и  до
гораздо меньшей степени».

Решающую роль в процессе 
преждевременного старения ор
ганизма играет перенапряжение 
центральной нервной системы. 
Давно замечено, что печаль, то- 
сна, страх, уныние укорачивают 
человеческую жизнь; целеуст
ремленность, уверенность в сво
их силах, хорошее настроение, 
смех, песня, музыка, радость, 
наоборот, помогают в жизни.

Необходимым условием жиз
ни, благоприятного развития

физических и психических спо
собностей человека является 
труд. В стране социализма соз
нание, что труд каждого содей
ствует великому строительству 
коммунизма, приносит радость 
и удовлетворение.

Какими же правилами нужно 
руководствоваться в труде и 
отдыхе?

Всем людям, и в первую оче
редь занятым умственным или 
однообразным физическим тру
дом, особенно при сидячей рабо
те, необходимо равномерно уп
ражнять все органы своего те
ла. Этой цели лучше всего от- 
зечает ежедневная физкультура. 
Она повышает обмен веществ, 
укрепляет мышцы, кости, суста
вы, нервную систему. Пожилым 
людям физкультура необходима 
так же, как и молодым, но за
ниматься ею они должны осто
рожно, советуясь с врачом.

Нужно больше пользоваться 
свежим воздухом, ходить пеш
ком, бодрым, спокойным шагом 
не менее часа в день. Смена ум
ственного труда физическим и 
физического — умственным 
поддерживает нормальное со
стояние человека.

Громадное значение имеет 
■ сон. Для нормального сна нуж
но, чтобы воздух в комнате был 
чистым, и температура умерен
ной. Поэтому летом лучше спать 
с открытой форточкой, а зимой 
перед сном надо проветривать 
помещение. Перед сном полезны 
прогулки, а затем ванна, душ 
ИЛИ влажное Обтирание.Продол
ж ительность сна долж на быть 
достаточной дл я  возобновления 
сил. Для взрослых людей — это 
7 —8 часов.Не следует поздно ло 
житься спать и поздно вставать, 
лучше ложиться в 10 — 11 часов 
зечера и вставать в 6 — 7 часов 
утра. Утренняя гимнастика и 
водные процедуры еще более 
способствуют подъему деятель
ности организма.

В правильном образе жизни 
большую роль играет питание.

Нужно питаться в определен
ные, строго установленные ча
сы, это помогает нормальному 
выделению желудочного сока. 
Не следует есть всухомятку. 
Первое, 'жидкое блюдо (бульон, 
суп и другие) служит хорошим 
раздражителем для пищевари
тельных желез.

Человеку необходимы белки
ж ивотного происхож дения: не
много мяса или рыбы, молока и 
яиц. Для детей обязательно мо
локо: оно укрепляет здоровье 
ребенка и обеспечивает лучш ий
рост. Пища считается полноцен
н ой  тогда, когда, кроме белков, 
жиров и углеводов, она содер
жит достаточное количество ми
неральных солей и витаминов.

Н а и б о л е е  в а ж н ы е  в и т ам и н ы  ИМЕ
ЮТСЯ в капусте, к а р т о ф е л е , п о 
мидорах, свекле, моркови, яго
дах, и фруктах, в фасоле, бобах, 
горохе, черном хлебе, орехах, 
дрожжах.

П о л е зн ы  д л я  з д о р о в ь я  про-
стокваша, творог, мед, лук, чес
нок.

Старость определяется не 
числом прожиты^ лет, а изно
шенностью организма: можно
быть в 60 — 70 лет молодым и в 
30— 40 лет старым. Разумно на- 
л'аженные труд и отдых, физ
культура и личная гигиена, пра
вильное питание и регулярный 
полноценный сон — все это 
способствует продлению жизни.

Н. Хайкинсон.
«Работница».

Д / ^ е ж д у н а р о д н а я  ж и з н ь

Кто заинтересован в организации 
беспорядков в Венгрии?

Румынская Народная Республи
ка. Металлургический комбинат в 

Хунедоаре —  одно из крупней
ших предприятий страны. В 
этом году на комбинате введены 
в строп ‘действующих новые про
изводственные объекты, в том 
числе крупные доменные печи.

На снимке: новая доменная
печь на металлургическом комби
нате в Хунедоаре.
—*---------------★ ★-----------------

СПОРТ

Лыжники состязаются
9 декабря на левом берегу 

Кнхоя состоялось открытие 
зимнего сезона по лыжному 
спорту. В программе соревно
ваний —  мужская эстафета 
4x5 и женская 3x3. В борьбе 
за первенство состязались 21 
мужская и 12 женских команд. 
Всего в соревнованиях приня
ло участие .120 человек.

Команды 7-го райсовета «Ди
намо» н «Нефтяник» набрали 
по 3 очка. Первое место п р и 
суждено _ динамовцам —  по 
лучшему результату в мужской 
эстафете, а «Нефтянику» —  
второе место. На третье место 
вышла команда техникума, на
бравшая 7 очков.

В. Ефремова.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ДИПЛОМАТИЧЕСКИХ 

ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ СССР и 
ЯПОНИЕЙ

ТОКИО. (ТАСС). Как сообщает 
агентство Киодо Цусин, в Токио 
между заместителем министра ино
странных дел СССР Н. Т. Федорен
ко и министром иностранных дел 
Японии Манору Сигемицу состо
ялся обмен грамотами о ратифика
ции советско-японской совместной 
декларации от 19 октября 1956  
года и других советско-японских 
документов об отношениях между 
двумя странами.

При обмене ратификационными 
грамотами Н. Т. Федоренко и Ма- 
мору Сигемицу обменялись при
ветственными речами.

С обменом ратификационными 
грамотами состояние войны меж
ду Советским Союзом И Японией 
прекращ ается и между НИМИ офи
циально восстанавливаются дип
ломатические отношения.

СУД НАД ДЖИЛАСОМ

БЕЛГРАД. (ТАСС). По сообще
нию белградского радио, в окруж
ном суде Белграда начался судеб
ный процесс. Милована Джиласа. 
Джыасу, как указывает радио, 
предъявлено обвинение в том, что 
он в заявлении французскому 
агентству Франс Пресс и в статье, 
опубликованной в нью-йоркском 
журнале «Нью-лидер», намеренно 
стремился к  тому, чтобы нанести 
ущерб авторитету Югославии и су
щественным интересам ее народа».

БЕЛГРАД. (ТАСС). По сообще
нию агентства Танюг, окружной 
суд Белграда 12 декабря пригово
рил Милована Джиласа к  трем го
дам тюремного заключения.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Совет Бе
зопасности, на своем заседании 
единогласно принял решение ре
комендовать Генеральной Ассам
блее принять Японию в члены 
ООН.

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). На заседа
нии Совета Безопасности состоя
лось голосование по резолюции, 
рекомендующей принять в члены 
ООН Монгольскую Народную Рес
публику.

БЕРЛНН. (ТАСС). Газета «Бер
линер Цейтунг» опубликовала со
общение, из которого явствует, 
что истинными „ инициаторами 
беспорядков и забастовок в Вен
герской Народной Республике яв
ляются американские реакцион
ные круги.

Кем и почему предпринимались 
попытки спровоцировать новую 
забастовку в Венгрии, пишет газе
та, показывают интересные под
робные сведения, о которых нам 
сообщили из Вены.

Неделю назад в Вену прибыл 
небезизвестный профсоюзный босс 
США вице-председатель объедине
ния американских профсоюзов 
АФТ-КПП Рейтер и развернул ли
хорадочную деятельность. Тогда 
же с ним встретилась в австрий
ской столице А. Кетли —  предсе
датель социал-демократической 
партии Венгрии.

С участием Рейтера состоялось 
заседание «австро-венгерского со
циалистического бюро», создан
ного во время заседания бюро со
циалистического интернационала 
в Вене первого ноября. Рейтер со
общил, что высшие вашингтон
ские круги настроены крайне 
пессимистически ввиду дальней
шего развития событий в Венгрии. 
По мнению этих кругов, главные 
силы путчистов разбиты, аресто
ваны или сбежали за пределы 
страны. Они не могут рассчиты
вать на какую-либо действенную 
помощь из-за границы. Поэтому

бессмысленно возлагать какие-ли
бо надежды на успех новых дей
ствий в Венгрии.

Из этого, однако, заявил Рей
тер, не должно следовать, что 
нужно покончить с любой враж
дебной правительству деятельно
стью в Венгрии. Наоборот, в Ва
шингтоне полагают, что до тех 
пор, пока венгерский вопрос стоит 
на повестке дня в Организации 
Объединенных Наций, должно 
быть сделано все возможное для 
поддержания напряженного поло
жения в Венгрии. В Вашингтоне 
возлагают исключительно боль
шие надежды на возможности со
циал-демократов в так называе
мых территориальных рабочих со
ветах. Курс нужно держать на то, 
подчеркнул Рейтер, чтобы в сере
дине декабря подготовить новую 
акцию, если в Организации Объе
диненных Нации снова будет под
нят вопрос о Венгрии.

После обмена мнениями линия, 
предложенная Рейтером, была 
одобрена. Было решено дать новые 
директивы «своим людям», то 
есть социал-демократам в террито
риальных рабочих советах. Они 
должны подготовить новые тре
бования и предъявить их прави
тельству Кадара, а также приз
вать рабочих к забастовке.

Так некоторые люди из-за оке
ана снова хотят обречь венгер
ских рабочих на голод и смерть 
из-за безнадежных интриг в Орга
низации Объединенных Наций.

Полож ение в Б удап еш т е
БУДАПЕШТ. (ТАСС). Надежды 

врагов народа, в том числе реак
ционеров из распущенного цен
трального так наз. рабочего совета 
Будапешта, на то, что трудящиеся 
последуют их призывам к  всеоб
щей забастовке, не оправдались. 
На Чепельском металлургическом 
комбинате работают ты сячи  рабо
чих. Сталелитейный, машиностро
ительный и другие заводы комби
ната выдают продукцию. Работа
ют, хотя и не на полную мощ
ность, предприятия приборострое
ния, судостроения, автомобильный 
завод и другие важнейшие про
мышленные предприятия столи
цы.

На городских линиях курсиру
ет значительное количество трам
ваев, троллейбусов, автобусов. Ра
ботает метрополитен. Открыты все 
продовольственные магазины, дей

ствуют рестораны, кафе.
Однако реакция не оставляет 

усилий к  срыву нормальной рабо
ты предприятий и по-прежнему 
старается помешать работе город
ского транспорта. Так, на улице 
Коложвари контрреволюционеры 
устроили на трамвайных путях 
завал из бетонных шпал. Однако 
вскоре эти завалы были ликвиди
рованы и движение транспорта 
восстановлено. . .

Контрреволюционеры продолжа
ют будоражить население провока
ционными слухами. На площади 
Кошута, улицах Ракоци, Морица 
Жигмонда и других, а также в 
Уйпеште (четвертый район столи
цы) они пытались вызвать беспо
рядки. Посланные сюда подразде
ления из венгерских охранных 
офицерских полков быстро восста
новили порядок.

ОТ РЕДАКЦИИ
В № 147 (739) в корреспон

денции «В защиту матери и де
тей» по вине автора ошибочно 
упоминается семья Булаевых. 
Повинная в этом автор статьи

отстранена как корреспондент 
от участия в газете.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ требуются'главный бухгалтер, а так
же рабочие, ранее работавшие на швейных фабриках. 

Обращаться: 81 квартал, корпус швейной фабрики.
Дирекция.

ВНИМАНИЮ 
ПОКУПАТЕЛЕЙ 

Комиссионный магазин 
№ 31 конторы розницы
УРСа принимает от населе
ния для реализации различ
ные товары и вещи. Магазин 
имеет в продаже рижские 
кровати, матрацы пружин
ные, верхнюю одежду, муж
скую и дамскую обувь, ра
диотовары, музтовары, часы 
и т. д.

Адрес магазина: проспект 
им. Сталина.

Данилова Зинаида Ивановна, 
прож. в г. Ангарске, квартал 59, 
дом. 31, квартира 7, возбуждает 
дело о разводе с Ильиным Влади
миром Михайловичем, прож. в г. 
Казани, по ул. Побежимова, дом 

30-1, квартира 1. Дело будет рас
сматриваться в народном суде 

4-го участка г. Ангарска.

Адрес редакции; Ангарск, проспект ян. Сталина, М  7 (третий этаж), телефоны: редактора —  51-12, «АТС», заместителя “  21-37 «АТС».__________________
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